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El busto de Bias Infante estrena ubicación en el Parlamento
El Parlamento' andaluz acogió ayer por
tercer año consecutivo el homenaje insti-
tucional a Bias Infante, al que la Cámara
reconoce desde 1983 como "padre de la
patria andaluza". La principal novedad

del acto, que conmemoraba el 73 aniver-
sario del asesinato por los falangistas del
precursor del andalucismo, fue el cambio
de ubicación del busto de Infante. Antes
se encontraba aliado del hueco de la esca-

lera principal y ahora ocupa un lugar cen-
tral en el Patio del Recibimiento, enfren-
te del salón de plenos. El acto lo protago-
nizó María de los Ángeles Infante, hija
del autor de Ideal andaluz, y dos de sus

biznietos, quienes leyeron pasajes de sus
textos. El presidente de la Junta, José An-
tonio Griñán, instó a' "no olvidar" que la
muerte Infante fue "un crimen" ocurrido
ellO de agosto de 1936. PÁGINA3

Unajuez exige fianzasde 828.000
euros a los dueños del grupo Mirador
Enrique y Leopoldo Faura están imputados por estafa en la venta de pisos

DIEGONARVÁEZ
Málaga

En los últimos dos años, losjuzga-
dos de Málaga han recibido un
goteo de denuncias de clientes
del grupo inmobiliario Mirador
que se sentian estafados porque
no se habian construido las vi-
viendas que compraron y por las
que pagaron como anticipo distin-
tas cantidades de dinero, normal-
mente, no menos de 30.000 eu-
ros. Aunque inicialmente las de-
nuncias no ~ro~per!\l"on,a medi-
da que ha ajlm~ntado la nómina
de afectados personltdos se ha es-
trechado el ~erco judicial contra
los responsables de la compañía.
Lajuez que instruye dos casos dis-
tintos de presunta estafa y apro-
piación indebida ha exigido sen-
das fianzas' que suman 828.653
euros al presidente y apoderado
del grupo, los hermanos Enrique
y Leopoldo Faura, para hacer
frente a la responsabilidad civil.

En una de las diligencias, la
juez Carmen Pilar Caracuel de-
cretó meses atrás una fianza de
500.000 euros que fue recurrida
por los hermanos Faura. El pasa-
do 1de julio, la juez desestimó el
recurso y concedió un plazo de
cinco días a los imputados para
que depositaran la fianza, de la

que en este caso es también co-
rresponsable Jesús Gotardo Sán-
chez, un agente que <;omercializó
inmuebles de una promoción en
Benalmádena.

En el auto desestimatorio, la
jueZ razona su decisión "a la vista
de la documental obrante en au-
tos, así como en el hecho de la
entrega de importantes cantida-

La juez que no vio
delito hace dos años
admite "numerosos
perjudicados" ahora

des de dinerarias por los denun"
ciantes, que son muy numerosos,
a los imputados". Tal considera-
ción evidencia el giro producido
en el tratamiento judicial de es-
tos asuntos. Lajuez Carmen Pilar
Caracuel archivó el caso en abril
de 2008 alegando que ne;>se apre-
ciaba concurrencia de engaño ini-
cial por parte de los imputados y
que se trataba de un incumpli-
miento de contratos que debía di-
rimirse en la via de lo Civil. La
Audiencia Provincial de Málaga
ordenó reabrir el caso en noviem-
bre pasado al entender que no se

podia rechazar a priori la tipici-
dad penal de los hechos y para no
causar indefensión a los afecta-
dos, una veintena de comprado-
res de viviendas.

La juez ha dispuesto además
el embargo de 26 propiedades de
Mirador en promociones en Villa-
nueva del Rosario, Fuente de Pie-
dra, Benalmádena y Vélez Mála-
ga y de cuentas bancarias en siete
entidades, cuyos trámites ya se
han inicia:cto,según han informa-
do fuentes judiciales.

En una segunda causa que ins-
truye la misma juez, se ha fijado
otra fianza de 328.653euros para
Enrique y Leopoldo Faura, en re-
solución dictada el 9 de julio. La
instructora considera la proce-
dencia de la medida "a la vista de
la naturaleza del delito investiga-
do [estafa y apropiación
indebida], la existencia de nume-
rosos perjudicados que han entre-
gado .importantes cantidades di-
nerarias destinadaS a la compra
de viviendas que no han sido
construidas pese al.periodo trans-
currido [algunasentregas de dine-
ro se remontan al año 2004]"'-

El pasado miércoles, Enrique
y Leopoldo Faura prestaron de-
claración como imputados por
un tercer caso de presunta estafa
en la promoción Mirador de La

Fortaleza, en VélezMálaga, don-
de vendieron más de 90 vivien-
das y cobraron anticipos pese a
no haber dispuesto nunca de li-
cencia municipal de obras. Mira-
dor no tiene ya ni la propiedad
del suelo, que se lo ha quedado el
Banco Guipuzcoano para saldar
una deuda.

Otro j?zgado investiga un pre-

La promotora ha
vendido. casas para
las que nunca llegó
a ten.er licencia

sunto delito de simulación de con-
trato hipotecario entre el grupo
Mirador y Promociones Pantie so-
l;>relos terrenos de Cortijo Jura-
do, donde la promotora proyecta-
ba un complejo hotelero a partir
de la rehltbilitación de un case-
rón palaciego del sigloxvm. Pro-
mociones Pantie es propiedad de
la esposa de un juez de lo mercan-
til de Málaga, Juan de DiosAngui-
ta, que acaba de ser suspendido
durante 12 años por el Consejo
General del Podér Judicial por
mantener negocios inmobiliarios
incompatibles con su función.

ELp.rs -

Costa Ballena
sufrirá cortes
de agua de
madrugada

.. AGENCIAS,Sevilla

La urbanización de Costa Ba-
llena en Rota (Cádiz) estará
unos dias sin buen servicio
de agua potable después de
los cortes que comenzaron el
pasado sábado y que afectan
a unas 28.000 personas. Se-
gún informó ayer el Ayunta-
miento de la localidad, la pre-
sión del agua será normal des-
de las 8.00 hasta que se agote
la cantidad almacenada en el
depósito, lo que se prevé has-
ta las 15.00. Posteriormente,
los vecinos "seguirán tenien-
do agua, pero con poca pre-
sión", dijo ayer el teniente de
alcalde Rota, Jesús Corrales.

Por la noche, volverá a cor-
tarse el suministro de agua pa-
ra volver alienar el depósito.
El corte se producirá de ma-
drugada a fin de "perjudicar
lo menos posible", aseguró Co-
rrales. El Ayuntamiento pro-
cederá de esta manera hasta
que se solucionen los proble-
mas definitivamente. Losveci-
nos se han manifestado con
cortes de carreteras por los
problemas del servicio.

La consejera de Medio Am-
biente, Cinta Castillo, matizó
ayer que esta cuestión debe
ser resuelta por el Ayunta-
miento de la localidad.
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~PALUcíA
Las ventas en
las grandes
superficies
caen un 6,1%

EL PA[S, Sevilla

Las ventas en las grandes su-
perficies registraron un des-
censo del 6,1%en junio res-
pecto al mismo mes de 2008,
segÚnla información propor-
cionada por el Índice de Ven-
tas en Grandes Superficies de
Andalucía (Ivgsa) que elabo-
ra mensualmente el Instituto
de Estadística de Andalucía.
Aesta bajada ya se le han des-
contado los efectos de calen-
dario.

El lEA informó ayer de
que, por grupos, el consumo
de productos de alimenta-
cíón en estos establecimien-
tos decreció en un 8,9%,mien-
tras que el del resto de bienes
lo hizo en un 4,S%.Del mis-
mo modo, las grandes superfi-
cies experimentaron una cai-
d\ de 'sus ventas del 3,4%.En
este ~entido, las de los pro-
ducto~ alimentarios descen-
diero\¡ un 8,4%y las del resto

.un 0,2%.
Estos datos muestran una

mejoría con respecto al mis-
mo informe del mes pasado.
que mostraba una caída del
10,2%,asi como del 9%en las
de los productos alimenta-
rios y del 12,4%en las del res-
to de bienes.

La misma tendencia se ob-
serva en comparación con los
registros de mayo, que revela-
ron un descenso general de
las compras del 7,32%,siendo
del 8,1% para los productos
alimentarios y del 6,3% para
el resto de bienes. Los prime-
ros datos muestran un pri-
mer cambio de tendencia, al
haberse frenado el acelerado
desplome de las ventas en las
grandes superficies.
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Alestis anuncia la contratación de
350 ex trabajadores de Delphi
Los elegidos comenzarán a trabajar en septiembre en el consorcio aeronáutica

F. J. ROMÁN
Cádiz

El consorcio aeronáutico de ca-
pital andaluz Alestis dio a cono-
cer ayer los nombres de"los 350
antiguos empleados de la facto-
ría de automoción Delphi de
Puerto Real (Cádiz) que incorpo-
rará a partir de septiembre a su
plantilla. El 70% del capital de
Alestis está en manos andalu-
zas, con la agencia IDEA como
accionista de referencia y la par-
ticipación de CajasoI. Unicaja y
el Banco Europeo de Finanzas.
Las contrataciones anunciadas
ayer se enmarcan en el compro-
miso adquirido en su dia por la
Junta de Andalucia para recolo-
car a los parados que dejó la cita-
da empresa de automoción.

La selección de personal se
inició ei pasado martes en las
instalaciones del Dispositivo de
Tratamiento Singular (DTS) de
Jerez de la Frontera, donde fue-
ron entrevistados casi 500 ex tra-
bajadores de Delphi que habían
sido preseleccionados por la
compañía de entre unos 800 can-
didatos propuestos por el DTS.

Los 350 elegidos conocieron
su selección a través de un co-
ITeo electronico en el que se les
informaba del trámite nece'sario
parra la formalizacion de los
contratos que entrarán en vigor
en los primeros dias de septiem-
bre. Aunque se desconocen las
condiciones labores que fijarán
los citados contratos, éstas segui-
rán los criterios establecidos en
el convenio del metal.

Los ex trabajadores de Del-
phi han recibido a lo largo de los
Últimos meses diversos cursos
de formacion que les habilitan

Objeto:

PREMIOS BIENALES PARA EL AÑO 2009

Otorgarpúblicotestimoniode reconocimientoa la labor de
aquellaspersonas,gruposde personas,organismoso
entidadespúblicaso privadasque hayancontribuidocon,s~'
trabajoy obra al engrandecimientode A~,q9IucI9,:eSlj,qÜ!f~ra.

Modalidades y dotación.:.PremIo'PabloRuiz'Plcasso';Jala meJórtraye;bna en el
ámbIto de lasArtes Plásticas:Dotadocon'30.050'61 de
euros y una'medallnonmemorátlva..Premio'Ahdrésde.Vandelvira'.,a'la mejor trayectoriaen el
ámbito o con 30.050'61 de
euros
. PeInes',a la mejor
tr Flamenco.Dotadocon
30.05Q'61'de eurosy una medalla conmemorativa..Premlo"JoséValdel amar', a la mejortrayectonaen el
ámbito dé'la Cmemalogra!lay de las ArtesAudlovl$ualesc"

. Dotadocon30,050'61 de euros y una medalla
conmemorativa,.PremIo'PatrOCln,oy MecenazgO',a'la mejor labor de
promocióncultural. Dotadocon una medalla conmemorativa

Presentación de candidaturas:

Lasbases'pu~dehs~r consultadasenel BOJAn' 154 de 10
de agós!o'de2009. '
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Un grupo de ex trabajadores de Delphi, durante uno de los cursos de formación que recibieron. I EDUARDO RUIZ

"~'" '-

Los contratos se
enmarcarán dentro
del convenio
colectivo del metal

ahora para el desarrollo de labo-
res de mohtadores aeronáuti-
cos, selladores, verificadores,
pintores y controladores de pro-
ducción,

Alestis tiene previsto la cons-
trucción de una nave de 42.000

metros cuadrados en el poligo-
no industrial del Trocadero, en
el término de Puertó Real (Cá-
diz), que deberá estar concluida
en 2010. Hasta la apertura de la
planta, los trabajadores segui-
rán recibiendo cursos de espe-
cialización.

De entre los 1.547empleados
de la extinta Delphi, unos 200
han accedido a la prejubilación
y más de un centenar de ellos
han encontrado empleo en otras
empresas. El resto, unos 1.200,
deberán tener cabida en las em-
presas anunciadas por la Junta.

La firma de energia renovable
Gadir Solar deberá ocupar a
unos 360, que se sumarán a los
350 seleccionados por Alestis.
La Junta negocia la instalación
de otras siete empresas en la zo-
na en las que se buscaran em-
pleos para aquellos afectados
por el cierre de Delphi.

El sindicato USO se quejó
ayer de "la forma de seleccio-
nar" que actualmente ofrece la
Fundación Altedia Creade a este
colectivo, puesto que inicialmen-
te comunicó unos requisitos que
"no se han cumplido al 100%",

Telefonía,luz y banca acaparan
las quejas de los consumidores
LUISMEYER
Sevilla

El Último informe de la asocia-
ción de defensa del consumidor,
Facua, no deja lugar a dudas: los
consumidores andaluces están
más descontentos este año con.
las operadoras de telefonia e In-
ternet, las compañías eléctricas
y los bancos. Concretamente, du-
rante el primer semestre de
2009 los usuarios han planteado
a la organización un total de
2.306 reclamaciones, un 46%
más que en el mismo periodo de
2008, de las que más de la.mitad
apuntan a los sectores mencio-
nados,

"Las quejas hacia los servi-
cios bancarios y de telefonía e
Internet prácticamente, se han
duplicado, pero el aumento más
llamativo ha sido en él caso de
las compiiñías eléctricas. El año
pasado tenían una presencia me-
ramente testimonial en este in-
forme y ahora ocupan el segun-

do lugar, con un 21,2%sobre el
total de las reclamaciones recibi-
das", comenta un portavoz de
Facua.

Según la organización, este
incremento se debe a las irregu-
laridades cometidas por las eléc-
tricas en los primeros meses de
2009, cuando aplicaron las tari-
fas vigentes, más caras que las
del año anterior, con efectos re-
troactivos.

Las 'telecos', la peor nota
Las compañías de' telefonía mó-
vil y fija e Internet ocupan el na-
da honroso primer puesto entre
el nÚmero de reclamaciones re-
cibidas por Facua: 24,2%, casi
una de cuatro, y todas ellas moti-
vadas por "abusos y fraudes" en
los servicios ofrecidos por las
operadoras, Las denuncias que
más abundan se refieren a las
trabas que estas empresas po-
nen a los usuarios para admitir
sus solicitudes de baja. Una te-

leoperadora de una compañía
de telefonía móvil e Internet
que prefiere guardar el anoni-
mato confirma este apartado:
"Nos lo dicen nada más entrar.
Nuestra función es marear al
cliente hasta que desista de dar-
se de baja".

SegÚn la empleada, ella y su
equipo forman una red infran-
queable de teleoperadores que,
más que ayudar al cliente a lle-
var a buen puerto su solicitud,
se dedican a "derivar" sus llama-
das entre ellos, es decir, "a nin-
guna parte", En muchos casos,
"el cliente se da 'por vencido y
permanece con nosotros", con-
cluye,

En lo que respecta a la banca,
el informe indica que ha provo-
cado el 8,4% de las denuncias.
Los principales motivos son las
irregularidades en el cobro de
comisiones y la falta de transpa-
rencia de los créditos al consu-
mo, que cobran comisiones "ex-
cesivas" por demoras en el pago.
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El CSICnodetectaimpactoen
Doñanatraselvertidodecrudo

Losarrocerosde
Sevilla piden agua
hasta septiembreLos primeros análisis descartan daños en la fauna y la flora

M. PLANELLES

Sevilla

lo investigadores de hí Esta-
bón Biológica de Doñana (CSIC)
han estado rastreando el parque
nacional en busca de huellas del
vertido de 30 toneladas de cru.
do que puso en alerta a la costa
onubense y gaditana a princi-
pios de mes. Los primeros análi-
sis realizados en las playas de
Doñana no detectaron impacto
alguno en la flora y la fauna.

Fernando Hiraldo, director
de la Estación Biológica de
Dojiana, indicó ayer que "la afec-
ción es tendente a nula", según
los primeros muestreos realiza-
dos. El director asegura que los
investigadores no han observa-
do signos de impacto en.las aves,
"que son un buen indicador".

Los expertos del CSICrastrea-
ron las playas de Doñana los
días 4, 5 y 6 de .agosto y realiza-
ron tres informes. Los primeros
análisis indicaban que no habia
"rastro de afección alguna en la
fauna". Tras observar varías mi-

La Estación
Biológica cree que es
necesarioun estudio
a medio plazo

lleside aVes indicaron que no se
detectó ':ni un solo ejemplar pe-
troleado" y sólo se localizó una
gaviota muerta, aunque "sin sig-
nos externos" de crudo. Los in-
vestigadores también estudia-
ron varias muestras de molus-
cos y "todas las conchas estaban
limpias".

Tampoco se observó impacto
en las algas analizadas. Respec-
to a la vegetación de las dunas,
no se vio "afectada ni por la con-
taminación ni por el tránsito" de
los equipos de limpieza que se
desplazaron hasta el parque pa-
ra retirar las galletas de crudo.

Lo que si recomendaron los
investigadores del CSIC es que
se limitara e! tránsito de vehicii"
los por la zona ya que compacta-

ban laS galletas de crudo y mo-
lestaban a las aves.

Pese a que los informes son
favorables, al tratarse Doñana
de un espacio de alto valor eco-
lógico, el CSIC propone un se-
guimiento más amplio para des-
cartar definitivamente daños
en la flora y la fauna de esta
zona protegida. Según Hiraldo,
durante un año se debe realizar
un exhaustivo análisis. "En
Doñana debemos estar seguros
y estudiar a medio plazo la cade-
na trófica".

Por otro lado, la consejera de
Medio Ambiente, Cinta Castillo,
sostuvo ayer que la Junta 'de An-
dalucía sancionará a la compa-
ñía Cepsa por el vertido si se
comprueba que ha íncurrido en

alguna infracción. Según Casti-
llo, en este momento hay una
investigación abierta sobre el
suceso.

La refinena de cepsa en Pa-
los de la Frontera (Huelva) sos-
tiene que el vertido se produjo
al golpear un "agente externo"
en la tubena en la que se descar-
ga el crudo.

La organización ecologista
WWF Adena solicitó ayer al Mi-
nisterio de Medio Ambiente que
desestime el proyecto de la refi-
nería Balboa. Esta asociación
considera que el proyecto supo-
ne un nesga 'de mareas negras
sobre el Parque Naciona! de
Doñana. La asociacíón Mesa de
la Ría también se sumó a esta
reivindicación.

Á.LUCAS
Sevilla

agua para que no pongamos
en peligro nuestras cosechas",
comentó Julián' Borja, presi-
dente de la Federación de Arro-
ceros de Sevilla.

Pedro Parias, secretario ge-
neral de la asociación de regan-
tes Feragua, que se une a la
queja de la FA5,asegura que la
supresión de agua dulce del
río supondria un incremento
de la salinización del estuario.
"Esto ímplica en definitiva un
mayor consumo de agua dulce,
que tendrían que utilizar los
arroceros para bajar el nivel
de sal del cultivo".

El arroz representa el 12%'
del agua captada de los culti-
vos de regadío en Andalucía.

Los aIToceros de Sevilla temen
que sus cultivos tengan que
ser regados con agua del no.
Esto 'Supondría una
salínización de la cosecha e im-
plica pérdida de calidad en el
cultivo, aseguran los arroce-
ros. La Agencia Andaluza del
Agua les cortó ayer el suminis-
tro de la margen izquierda del
río, por ello, la Federación de
Arroceros de Sevilla (FAS)pro-
testó y pídió continuar regan-
do con agua dulce, al menos,
hasta el 15 de septiembre.

"Esperamos que la adminis-
tración reflexione y nos ceda

"--..
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.,,¡.

. ~

La fragata Canarias zarpa de Rota para combatir la piratería -enSomalia
de dos helicópteros Sirosky 5H60B utiliza-
dos para la localización de embarcaciones
piratas, labor en la cual ya han demostrado
su valía, según informaron fuentes milita-
res. La fragata Canarias efectuará el relevo a
la también española Numancia, que en este

La.fragata Canarias partió ayer del puerto
de Rota (Cádiz) hacia aguas Somalíes para
integrarse en la OperaciónAt/anta, que tiene
como objetivo la lucha contra la' ¡jirateria.
'El contingente está formado'por 210 efecti-
vos y cuenta ad,emás con una dotación aérea

momento ya está regresando a nuestro país.
El contingente se suma así al compromiso
adquirido por España de mantener la seguri-
dad y evitar los ataques en las aguas del
golfo de Adén y Somalia bajo bandera de la
UIÍión Europea.
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La obra de mejora
delabastecimiento a
Costa Ballena lleva
diez años de retraso
ElAyun"tamientode Rotay laJuntase
responsabilizanmutuamentedelproblema

j"+
q
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j

A.JJM.C.
CHIPIONNSEVILLA.Laobra
del anillo de agua que debe
mejorar el suministro a la ur-
banización de Costa Ballena
llevamás de una década de re-
traso, ya que la administra-
ción!'a i

t
oreirasando reitera-

damfnt el proyecto pese a
los fro .lemas de abasteci-
miento que se repiten verano
tras verano en esta urbaniza-
ción.

El problema es una heren-
cia de la mala planificación
en el diseño de la urbaniza-
ción, a comienzos de los no-
venta, y la única forma de sol-
ventarlo es mediante la inter-
conexiónel depósito del Agos-
tado Costa Ballena, con lo
que la urbanización disfruta-
ría de una doble entrada de
suministro, por El Puerto de
Santa María y por Sanlúcar-
Chipiona.

Tras numerosas demoras,
esta obrase está llevando a ca-
bo actualmente. El teniente
de alcalde de Rota y delegado
de CostaBallena,Jesús Corra-
les, resaltó ayer este hecho y
resaltó a Europa Press que es-
ta obra es «responsabilidad
de la Agéncia Andaluza del
Agua. El Ayuntamiento no es
responsable del problema".

No obstante, la consejera
de' Medio Ambiente, Cinta
Castillo,se desmarcó ayer cla-
ram~nte.del problema, seña-
landr q~e lo~cortes de agua
que ~~frfn lo~vecinos de Cos-
ta Balle1!ta«son un problema
de com~etericia municipal""
por lo que es la Administra-
ciónlocál de Rota quien tiene
qUe«resolver el problema".

,~

Protestas vecinales

Mientras tanto, ayer continua-
ron las protestas de los resi-
dentes eri la urbanización si-

tuada entre Chipiona y Rota,
que se concentraron frente al
Ayuntamiento roteño.

El delegado municipal de
Costa Ballena se mostró «dis-

puesto" a recibir a los vecinos
de Costa Ballena, aunque ad-
virtió que mientras las obras
de infraestructura no conclu-

yan Y.persista la superpobla-

El PP pidió en 2001 dar
prioridad a la obra

ElPartido Popular deChipiona. a

través de su port¡¡VOZ,Vic.ente.
ZarazagaRodríguez,pidió en
junio de 2001 la redacción
urgente de un proyecto parala
instalaciónde unanuevared de
suministro de agui' desdeel
depósito del" Agostado» hasta
laentrada de Chipionapara
mejorar el suministro de las
urbanizacionesde La Lagunay
Costa Ballenaante los
"previsibles problemasde
abastecimiento en veranm>,
explicó Zarazaga.Eldirigente
populardeseoentoncesque(mo
se repitan máslos problemasde
suministro delverano anterion>.

ción en la zona no hay solu-
ción posible para este proble-
ma. Según señaló el represen-
tante municipal, el consumo
ahora está siendo "muy eleva-
do»porque «todoel mundo es-
tá haciendo acopio'>,yasegu-
ró que «el agua no está faltan-
do", loque ocurrees que la de-
manda se dispara. Asimismo,
añadió que hasta que se pro-
duzca una solución definitiva
al suministro de agua en este
enclave, elAyuntamiento pro-
cederá de esta manera.

Corrales aseguró que es-
tán dispuestos a reunirse con
una comisión ve<;inal,si así lo
solicitan, para abordar las
causas de los cortes intermi-
tentes de agua y exponerles la
solución puesta en marcha
desde el ente municipal que,
insistió, .«no es responsable"
del problema. Segúnviene ex-
plicando el Ayuntamiento
desde que se iniciarán los cor-
tes de agua el pasado sábado,
la situación se debe a que la
cantidad de agua que llega
del Consorcio de Aguas de la
Zona Gaditana al. complejo,
«apesar de ser la habitual, re-
sulta insuficiente» para abas-
tecer a Costa Ballena a raíz
del «gran aumento que está
registrando el consumo".

Lascortes de tráficorealizadospor los vecinosprovocaron'tensionescon algunos.conductores Vi'TORlÓPEZ

Aprender a veranear
sin agua en el grifo
Lafalta de agua no sóloimplica problemas para el aseo,

yaque también ha provocado averíasen lavadorasy
termos, y graves pérdidas a la110stelería

PORANTONIO IIMÉNEZ zación. A partir 'de ese mo-
mento sólo llega un pequeño
chorro de agua a las plantas
baja de los comercios yedifi-
cios; desde las primeras plan-
t<\sde las viviendas hacia arri-
ba apenas llega presión. Esta
limitación no sólo provoca las
lógicas molestias de aseo a
los residentes, sino que tam-
bién ha motivado que en algu-
nos hogares los lavavajillas y
termos hayan sufrido averías.

Sien losdomiciliosparticu-
lares la situación es grave, los
propietarios de los comercios

Tras otra jornada con restric-
ciones de agua, los habitan-
tes de Costa Ballena empie-
zan a acostumbrarse a vivir
en precario, intentando adap-
tar su vida al horario en el que
el caudal dél suministro es
mayor y utilizando botellas
de agua para el resto del día.

Los grifos sólo aportan un
caudal de agua hasta poco
más del mediodía, el tiempo
que dura en agotarse el depó-
sito que abastece a la urbani-

están quejosos y algunos en
pie de guerra, como conta-
ban los dueños de la helade-

ría y cafetería "Olimpia,,: lle-
van días sin poder hacer café,
no pueden lavar en ellavavaji.
llas y que todo lo hacen a tra-
vés de agua de botella. Bote-
llas.de aguas que también ha
llegado a agotarse en algunos
establecimientos.

En Rota el servicio de agua
es normal y no tiene proble-
ma alguno, ya que se nutre de
la sala de aguas del "agosta-
do", al igual que Chipiona,
que hace años pasó por el mis-
mo problema que Costa Balle-
na padece ahora, ya que en ve-
rano se consumía mas agua
que la las tuberías de conduc-
ción llevada al depósito. Chi-
piona desde entonces instaló
una nueva traída de agua al
depósito y con las dos tube-
rías quedaron solucionado el
problema, la solución que es-
pera ahora Costa Ballena.

.'"



El Gobierno se lanza a la ampliación del aborto - Fractura en la sociedad

El CGPJtampoco pudo informar sobre
la ampliación del aborto hace 15 años
Hacetres lustros, el PSOEya intentó
ampliarel abortoy entonces,comoahora,
los vocalesfueron incapacesde ponerse
de acuerdoparaelaborar.undictamen

NIEVESCOLLl/DOMINGOPÉREZ
MADRID. La historia se repite
casi milimétricamente, pese a
que a la portavoz dé] Consejo
General del Poder Judicial

(CGPJ), Gabriela Bravo, le fa-
lle la memoria. El 23 de julio
aseguró que por «primera vez
en la historia.. el órgano de go-
bierno de los jueces no podía
emitir un dictamen sobre un

anteproyecto de ley, concreta-
mente sobre el que recogía la
ampliación del aborto. .

Sin embargo, los hechos
calcaban lo ocurrido hace ya
15 años. Corría el mes de ju-
nio de 1994 y el Ministerio de
Justicia remitía al CGPJel tex-
to del anteproyecto de la am-
pliación del aborto, auspicia-
do de forma muy activa -cu-
riosa casualidad- por la en-
tonces secretaria de Estado
de Justicia, María Teresa Fer-
nández de la Vega.

Proponía esa reforma la in-
clusión de un cuarto supuesto
despenalizador que, de he-
cho, convertía la normativa
del aborto en una ley de pla-
zos. Alas excepciones previs-
tas en la leyde 1985 se preten-
día añadir una cláusula que
en realidad facilitaba el abor-

, to libre hasta la semana 12 de
gestación: «Por grave conflic-
to personal, familiar o social
para la mujer...

f
,.

~

CGPIdividido
La Comisión de Estudios del
CGPJ,por cuatro votos a uno,
aprobó un documento favora-
ble. Pero cuando se debatió
en el Pleno, el21 de septiem-
bre de 1994,.el CGPJse partió
en dosyfue techazado por sie-
te votos en contra, seis a favor
y dos abstenciones, una de
ellas del presidente, Pascual
Sala. El CGPJ lo componían
15 miembros por culpa de las
vacantes que llevaban tres
años sin cubrirse por la falta
de acuerdo entre PSOE y PP.
Así las cosas, el Pleno acordó
temitir al Gobierno el infor-
me no aprobado y las explica-
ciones escritas de abstencio-
nes y votos contrarios.

Al Gobierno de entonces,
como al de ahora, le importó
poco el varapalo. Joaquín Al-

munia, a la sazón portavoz
del Grupo Parlamentario So-
cialista, lovaloró como que el
Gobierno tenía «las manos li-
bres..para seguir con su inten-
ción de ampliar el aborto.

sirÍ embargo, la estrategia
política paralizó laspretensio-
nes del Gobierno. Todo se fue
retrasando. El país vivía una
crisis económica y unas tasas
de paro inquietantes, Había
que aprobar urgentemente
los Presupuestos y CiUexigió
a los socialistas que no lleva-
ran el aborto al Congreso.
Así, elConsejo de Ministros
tardó un año más en aprobar
el proyecto, el 7 de julio de
1995, pero el Gobierno ya no
encontró el momento oportu-

Dos intentos de reforma

Ley orgánica 9/1985 El5 de julio
de 1985 se despenalizaba el

aborto en tres supuestos.

Anteproyecto de 1994. Incluía la

despenalización para un cuarto
supuesto: «Grave conflicto
personal. familiar o social para la

mujer» dentro de las 12 primeras
semanas de embarazo. ElCPGJ

se partió en dos y no pudo
informar sobre la

constitucionalidad de la reforma.

ElGobierno, pese a aprobarlo el

7 de julio de 1995, no en<;ontró la

ocasión para que su tramitación
culminara en las Cortes antes de

que concluyera la legislatura. El

3 de marzo de 1996 ganaba
AlOar las elecciones.

Anteproyecto de Bibiana Aído

de 14 de mayo de 2009. El
Consejo Fiscal ha informado en

contra y el CGPJ volvió a
dividirse sin presentar su

informe. Se está a la espera del
dictamen del Consejo de Estado.

no ni lo apoyos parlamenta-
rios necesarios para su trami-
tación en el Parlamento.

Todo, como se ve, muypa-
recido a lo que está ocurrien-
do ahora mismo. El CGPJ ha
vuelto a dividirse con el abor-
to como hilo conductor de las
desavenencias. La Comisión
de EstUdios,esta vez, redactó
dos informes, el inicial, con-
trario a las tesis gubernamen-
tales fue rechazado y elsegun-
do, a favor y presentado co-
mo enmienda, no pasó el cor-
te del Pleno. Una vez ahí el
dictamen recibió 10 votos en
contra -uno de ellos el del
presidente, Carlos Dívar-, 9
a favor y una abstención.

La reacción del Gobierno
rozó, otra vez, el menospre-
cio.Vino a decir ya estaba de-
cidido de antemano que el
texto llegue al Congreso sin
tocar ni una coma. Como an-
taño, el aborto vuelve conver-
tirse en moneda de cambio pa-
ra negociar los apoyos a los
próximos Presupuestos.

«Si una chica de
16oculta un
aborto es culpa
de suspadres»,
según Castro

EP
MADRID. El presidente de la
Federación Española de Murri.
cipios y Provincias, Pedro Cas'
tro, considera que si una «mu.
jer.. de 16 años oculta. a sus pa.:
dres un embarazo y ']a deci.
sión de abortar «no es culpa
de una rey.., sino que es res.
ponsabilidad «de los padres
que no han sabido educary
crear las condiciones de con.
fianza...

Castro defendió la refor.

ma de la ley del aborto que "
prepara el Gobierno y tamo
bién apoyó que las menores
partir de 16 años puedan to.
mar la decisión de interrurn

pir el embarazo sin el cansen
timiento de sus progenitores. ..

"Yo soy padre, y si mi hij
cuando tiene que tomar la de
cisión que seguramente ser'
la más traumática de su vid '

no la comparte, es que la ha
educado mal. No culpes a nin
guna ley, cúlpate a ti...

Infantes de marina, contra
los piratas de Somalia

'"
Ungrupo de inf¡mtes d~ marina se despide desde la fragata "Canarias.., que zarpó
ayet al mediodía de la Base naval de Rota para incorporarse a la "Operación Atalan.
ta.., encargada de la lucha contra la piratería en Somalia. ElAlmirante Jefe del Estado
Mayor de la Armada, Manuel Rebollo, así como el Almirante de la Flota, Juan Carlos"
Muñoz-Delgado, presidieron la salida del contingente formado por 210 militares.


